

# Inhalt

## Im Blickpunkt: Psychoonkologie

<b>Sektorenübergreifende Versorgungspfade onkologischer Patientinnen und Patienten. Interventionen zur gezielten Verbesserung der Lebensqualität in der Routineversorgung</b> . . . . .	559
<i>Cross-sectoral care pathway for patients with cancer. Interventions for targeted improvement of quality of life in routine care</i> P. Lindberg-Scharf, B. Steinger, M. Koller, M. Klinkhammer-Schalke	
<b>Erkennen und Behandeln psychischer Belastungen bei Krebspatienten</b> . . . . .	569
<i>Recognition and treatment of psycho-social distress in cancer patients</i> P. Herschbach	
<b>Angehörige von Krebspatienten und ihre Belastungen</b> . . . . .	578
<i>Caregivers of cancer patients and their psychological burdens</i> O. S. Preck, U. Goerling	
<b>Ischämiediagnostik. SPECT, MRT, CT: was, wann, warum?</b> . . . . .	585
<i>Imaging of ischemic cardiac disease: SPECT, MRI, CT?</i> J. Taron, C. la Fougère, S. Greulich, F. Bamberg	
<b>Akut-auf-chronisches Leberversagen. Eine neue klinische Herausforderung?</b> . . . . .	597
<i>Acute-on-chronic liver failure – a new clinical challenge?</i> A.-R. Kabbani, M. P. Manns, B. Maasoumy	
<b>Chylöser Aszites nach Kompression der Cysterna chyli</b> . . . . .	614
<i>Chylous ascites by compression of the cysterna chyli</i> A. Reinisch, J. Liese, F. Ulrich	
 <b>Sepsis und septischer Schock</b> . . . . .	618
<i>Sepsis and septic shock</i> D. Räßple, T. Schilling	
<b>Eine kurze Geschichte der HIV-Erkrankung und der antiretroviralen Therapie. Ein Nachtrag zum Welt-AIDS-Tag 2018</b> . . . . .	642
<i>A short history of HIV disease and antiretroviral therapy. A supplement on the occasion of the World AIDS Day in 2018</i> K.-D. Kolenda	

<b>Antikoagulation in der Schwangerschaft: Wann und wie?</b>	
<b>Leitlinienadaptierte Empfehlungen zur Thromboembolieprophylaxe und -therapie . . . .</b>	<b>654</b>
<i>Anticoagulation during pregnancy: when and how?</i>	
<i>Guideline-adapted recommendations for prevention and treatment of thromboembolic events</i>	
J. Engels, D. A. Tsakiris	
<b>Praktische Aspekte in Diagnostik und Therapie der Amyloidose . . . . .</b>	<b>663</b>
<i>Practical aspects of diagnostics and therapy of systemic amyloidosis</i>	
U. Hegenbart, S. Schönland	
<b>Sport und Krebsprävention . . . . .</b>	<b>670</b>
<i>Physical activity and cancer prevention</i>	
K. Kast, S. Grill, M. Kiechle	
<b>Kontroversen in der Behandlung des Sinus pilonidalis . . . . .</b>	<b>679</b>
<i>Current controversies in the management of pilonidal disease</i>	
I. Iesalnieks	
 <b>Arzneimittel- &amp; Therapiekritik</b>	
<b>Phytopharmaka bei Wechseljahrsbeschwerden: Wirksamkeit und Nutzen-Risiko-Abwägung . . . . .</b>	<b>695</b>
<i>Herbal medicines for climacteric symptoms: effectiveness and risk-benefit analysis</i>	
K. Jenett-Siems	
<b>Bezlotoxumab zur Vorbeugung rekurrenter Infektionen mit <i>Clostridium difficile</i>. Stärken und Schwächen der Zulassungsstudien MODIFY I und MODIFY II . . . . .</b>	<b>707</b>
<i>Bezlotoxumab for prevention of recurrent Clostridium difficile infections: strengths and failings of the Modify I and Modify II studies</i>	
U. Rosien	
<b>Schmerztherapie im Alter . . . . .</b>	<b>711</b>
P. Kokott	
<b>Fischöl ist nicht gleich Fischöl. Wegweisende Studien zu Omega-3-Supplementen . . . . .</b>	<b>717</b>
P. Smollich	

# Inhalt

## Medizin & Umwelt

- Lärm und Luftverschmutzung: die neuen Herz-Kreislauf-Risikofaktoren** ..... 721  
*The environmental stressors noise and air pollution are important cardiovascular risk factors*  
T. Münzel, A. Daiber

## Fragen & Antworten aus der Praxis

- Diät und Divertikelkrankheit** ..... 735  
S. Böhm
- Intramuskuläre oder subkutane Impfungen – Worin liegt der Unterschied?** ..... 739  
B. Manfras

## Buchbesprechungen

- Notfallpsychiatrie und psychotherapeutische Krisenintervention** ..... 741  
V. Faust
- Zöliakie und andere Gluten-assoziierte Erkrankungen** ..... 742  
P. Kokott